

Le mot du trésorier adjoint

Romain Bernaud,
trésorier adjoint de l'ICEM68

Si vous lisez cet article, c'est que vous-même, une connaissance ou une tierce personne de votre lieu de travail ou d'une bibliothèque, a fait le choix de s'abonner à la revue *Chantiers*, revue des enseignants pratiquant la pédagogie Freinet dans l'Est de la France. Peut-être en êtes-vous un fidèle lecteur, ou peut-être découvrez-vous cette revue et lisez ses articles pour la première fois. Peut-être encore en êtes-vous un des rédacteurs, fidèle ou occasionnel. En tous les cas, vous êtes certainement curieux de prendre connaissance des articles de ce numéro.

Depuis sa création en janvier 2010, ce sont plusieurs dizaines de personnes qui participent à la rédaction de ses articles, parmi lesquelles se trouvent des instituteurs, des professeurs des écoles enseignant en classe, des directeurs d'école, des formateurs, en activité ou retraités, qui prennent un peu de leur temps pour rédiger quelques lignes sur un point qui leur tient à cœur. De par la variété des fonctions occupées par les rédacteurs, de par des envies, des motivations et des centres d'intérêt variés, tout lecteur peut, probablement, s'y retrouver un peu.

Il est possible de prendre connaissance dans ce bimestriel, selon l'inspiration des différents rédacteurs, d'articles concernant les pratiques de classes, de références bibliographiques utiles dans la pratique, de précisions sur Freinet et l'enseignement vu par lui et bien sûr des échos de la vie de l'association Freinet nationale ou départementale, avec notamment les comptes rendus des différentes réunions. La diversité de la nature de ces articles permet à tous d'en retirer des idées pour ses pratiques de classe, des pistes de réflexion concernant la pédagogie en général et Freinet en particulier, ou encore de prendre connaissance de l'actualité du mouvement Freinet dans un XXI^e siècle bien entamé.

Outre la prise de connaissance de la revue en format papier, les numéros publiés cinq ans avant la parution du dernier numéro sont mis en ligne en intégralité sur le site de l'association et consultable par tous en tapant <https://icem.fr> dans la barre d'adresse d'un navigateur.

Afin d'enrichir la réflexion de chacun et de stimuler la créativité de tous, les membres

adhérents de l'association se réunissent une fois par période un samedi après-midi dans l'école d'un des participants. Ces rencontres, appelées Samed'ICEM, ont toujours une thématique présentée en amont aux membres, permettant ainsi à aux personnes présentes de pouvoir apporter leur pierre à l'édifice lors des échanges. Les différentes thématiques et lieux de réunion sont indiqués sur le site internet de l'association.

Outre ce conséquent travail d'écriture collective et participative impliquant toute personne souhaitant partager une idée, un point de vue ou une information et ces rencontres, plusieurs personnes œuvrent pour que cette revue puisse paraître une fois tous les deux mois.

Des personnes bénévoles relisent les textes soumis, corrigent éventuellement les fautes de frappe, les retournent parfois à leur auteur pour permettre quelques dernières modifications.

D'autres personnes s'impliquent dans la conception graphique de la revue, mettent en page les différents articles et l'impriment avant de l'envoyer aux abonnés.

D'autres, enfin, mettent le site régulièrement à jour pour que les différents numéros soient disponibles et que le sommaire du nouveau numéro soit visible par les personnes parcourant le site.

Oui, il apparaît clairement que *Chantiers* est l'œuvre de tous.

L'abonnement à *Chantiers*, d'un montant de 25 € par an, vous permettra de recevoir sur le lieu de votre choix 6 numéros de la revue dont un numéro double.

Outre l'abonnement à *Chantiers*, vous avez également la possibilité d'adhérer à l'association pour la somme de 15 €, avec une partie fixe de 10 € pour l'ICEM68 et une part qui peut être variable, d'un minimum de 5 €, pour l'association ICEM National.

Chaque adhérent à l'ICEM68 est automatiquement adhérent de l'ICEM National, puisqu'il s'agit d'une fédération.

Alors, si vous soutenez ces projets collectifs, n'hésitez pas, abonnez-vous, adhérez !

Bons d'abonnement et d'adhésion sur la feuille jointe à cette revue et sur le site.